

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_014 | Fonds Charcot + Sexologie.](#)
[HystérieCollectionBoite_014-5-chem | Hystérie. Charcot→Babinski. Item\[Boisseau.](#)
[Maladies simulées \(1870\) - suite\]](#)

[Boisseau, Maladies simulées (1870) - suite]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb014_f0272

SourceBoite_014-5-chem | Hystérie. Charcot→Babinski.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).
Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 18/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

ses devanciers et, enfin, où il aurait déduit des règles pour rechercher et découvrir la fraude. H. Gavin a fait tout simplement un résumé des opinions des auteurs de toutes nations; les médecins français lui ont fourni une grande partie de son texte, et il a donné une grande place aux faits signalés par Percy et Laurent, Fodéré, Coche, etc. (1). »

Pour être juste, il faut faire remarquer que l'auteur, lorsqu'il composa ce livre, était encore sur les bancs de l'école, on ne saurait donc y trouver la trace de son expérience personnelle et le résultat de ses propres observations.

Les *Annales d'hygiène* de 1847 contiennent encore un Mémoire de H. Bayard sur les maladies simulées, dans lequel sont relatés quelques faits intéressants de blessures et de folie simulées (2).

Plusieurs thèses dues à des médecins militaires méritent une mention spéciale. En 1854, H. Bernard (3), présenta à la Faculté de Paris une excellente dissertation sur les maladies simulées contenant plusieurs chapitres excessivement intéressants; je signalerai d'une façon toute particulière les pages consacrées au scorbut, aux blessures, aux phlegmons, aux maladies de la peau. La thèse de Tarneau (4) est un bon travail, peu riche en faits originaux, mais dans lequel la question est bien résumée.

Enfin la même année, G. Leuduger-Fortmorel (5) soutint à la Faculté de Paris une thèse intéressante dont les

(1) *Annales d'hygiène*, 1^{re} série, tome XXXII.

(2) Bayard, *Mémoire sur les maladies simulées* (*Annales d'hygiène et de médecine légale*, 1^{re} série, t. XXXVIII, page 217).

(3) H. Bernard, *Dissertation sur les maladies simulées*. Thèses de Paris, 1854.

(4) Tarneau, *Des maladies simulées les plus communes au point de vue du recrutement*. Thèses de Montpellier, 1855.

(5) Leuduger-Fortmorel, *Considérations pratiques sur l'opération du recrutement et quelques maladies simulées*. Thèses de Paris, 1855.



